

Gesundheitsberufe kombinieren eine starke persönliche Entwicklung mit sozialen und technischen Fertigkeiten. Zahlreiche Weiterbildungen eröffnen Karriereperspektiven von der Fachspezialisierung bis zu Management und Forschung. Der wachsende Gesundheitsmarkt sichert die stetige Nachfrage.



Die Akademie für Gesundheitsberufe der Mühlenkreiskliniken steht für eine fundierte Ausbildung, eine patientenorientierte Forschung und die Förderung der klinischen Praxis durch eine starke Partnerschaft mit den Kliniken und Einrichtungen des Mühlenkreises. Mit ihrer praxisnahen und wissenschaftlichen Orientierung ermöglicht die Akademie neben den klassischen Ausbildungen in den Bereichen Gesundheits- und Krankenpflege, Gesundheits- und Kinderkrankenpflege, Hebammenwesen, Diätassistenz, Medizinisch Technische Laboratoriumsassistent (MTLA) sowie Medizinisch Technische Radiologieassistent (MTRA) auch Weiterbildungen in der Fachkrankenpflege oder ein duales Studium im Gesundheits- und Krankenpflegebereich.

Für Fragen stehen Ihnen die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Akademie für Gesundheitsberufe gern zur Verfügung. Weitere Informationen zu den einzelnen Berufsausbildungen, Fort- und Weiterbildungen finden Sie auf unserer Homepage www.muehlenkreiskliniken.de.

Zehn gute Gründe, um einen Gesundheitsberuf zu erlernen:

1. Sie arbeiten für und mit Menschen
2. Sie erwerben ein fundiertes und breites Fachwissen
3. Sie arbeiten mit Herz, Hand und Verstand
4. Sie arbeiten selbstständig und tragen Verantwortung
5. Sie haben flexible Arbeitszeiten
6. Sie arbeiten und lernen im Team
7. Sie werden in den unterschiedlichsten Institutionen, vom Krankenhaus über Rehabilitationskliniken bis zu ambulanten Einrichtungen, eingesetzt
8. Sie sind nach der Ausbildung auf dem Arbeitsmarkt sehr gefragt
9. Sie können im Ausland Erfahrungen sammeln
10. Sie haben viele Möglichkeiten, sich weiterzubilden und Ihr Wissen zu vertiefen



Medizinisch Technischer Laboratoriumsassistent/in (MTLA)

Informationen zur Ausbildung

Die Inhalte



Der Beruf des/r Medizinisch Technischen Laboratoriums-assistenten/in (MTLA) gehört zu den medizinischen Fachberufen und ist eng eingebunden in Diagnostik und Therapiekontrolle. In der Ausbildung an der Akademie für Gesundheitsberufe der Mühlenkreiskliniken erwerben die Schüler/innen naturwissenschaftliche, technische und medizinische Kenntnisse und Fähigkeiten, die zur eigenverantwortlichen Durchführung von Analysen und Untersuchungen auf ärztliche Anforderungen erforderlich sind. So werden sie befähigt, technisch komplizierte Untersuchungen bis zur Erstellung eines qualitätsorientierten Ergebnisses durchzuführen.

- **Klinische Chemie:** Analysen von Blut und Körperflüssigkeiten
- **Hämatologie:** Zählung, Differenzierung von Blut- und Knochenmarkzellen; Untersuchungen in der Transfusionsmedizin und in der Hämostaseologie
- **Mikrobiologie:** Anzucht und Identifizierung von Mikroorganismen und Resistenzbestimmung und Untersuchungen in der Infektionserologie
- **Histologie:** Herstellung, Färbung und Beurteilung von Gewebeschnitten und von zytologischen Präparaten
- **Molekularbiologie:** Durchführung molekularbiologischer Diagnostik durch qualitative und quantitative Nukleinsäurenachweise
- **Allgemeine Unterrichtsfächer**

Die Ausbildung

Die Ausbildung an der staatlich anerkannten MTA-Schule dauert drei Jahre. Durch die enge Anbindung an das Institut für Laboratoriums- und Transfusionsmedizin sowie die Abteilungen für Pathologie am Johannes Wesling Klinikum Minden, verfügen wir über alle notwendigen Einrichtungen, die eine praxisnahe, umfassende und moderne Ausbildung neben dem schulischen Unterricht erfordert.

Der theoretische Unterricht wird von qualifizierten Lehrkräften und Dozenten an der Akademie für Gesundheitsberufe und in den Schullaboratorien der Akademie sowie des Johannes Wesling Klinikums Minden durchgeführt.

Die praktische Ausbildung findet in Zusammenarbeit mit den zuständigen Lehrkräften in den Laboratorien der Mühlenkreiskliniken in verschiedenen Fachbereichen, in der Abteilung für Pathologie sowie in Laboratorien von Kooperationskrankenhäusern statt.

Das Krankenhauspraktikum wird in verschiedenen Bereichen und Stationen sowie in der Abteilung für Hygiene absolviert.



Ausbildung in der Gesundheits- und Krankenpflege

Ausbildungsbeginn: Alle drei Jahre.

Nächster Ausbildungsbeginn: 2016/2019
Bewerbungen werden ab Sept. 2015/2018 angenommen.

Ausbildungsdauer: 3 Jahre

Prüfung:

Die staatliche Prüfung am Ende der Ausbildung umfasst einen praktischen, einen schriftlichen und einen mündlichen Teil.

Voraussetzungen:

- Fachoberschulreife

Bewerbungsunterlagen:

- Bewerbungsschreiben
 - tabellarischer Lebenslauf
 - aktuelles Lichtbild
 - beglaubigte Kopie des Schulabgangszeugnisses
 - Zeugnis der 10. Klasse bzw.
 - Endzensuren in den naturwissenschaftlichen Fächern
 - ggf. weitere Abschlusszeugnisse
 - ggf. Kopie vom letzten Arbeitgeberzeugnis
 - Praktikumsnachweise
 - ausreichend frankierter und adressierter Rückumschlag
- Bei entsprechender Eignung werden die Bewerber/innen zu einem persönlichen Vorstellungsgespräch eingeladen.*

Ausbildungskosten

Die Ausbildung ist schulgeldfrei. Ein Antrag auf Förderung nach BAföG kann gestellt werden; vom Arbeitsamt sind die Lehrgänge als förderungswürdig anerkannt.

Weiterbildungsmöglichkeiten:

- Ausbildung zur Fach-MTA
- Leitende/r MTA
- MTA in der Forschung
- Lehrkraft an MTA-Schulen
- Produktspezialist/in in der Industrie